

Según el INEI

MÁS DE 7 MILLONES DE MUJERES CONFORMAN LA FUERZA LABORAL DEL PERÚ

Con motivo del Día Internacional de la Mujer que se celebra este 8 de marzo, el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI) informa que 7 millones 209 mil mujeres integran la Población Económicamente Activa (PEA), es decir, que de cada 100 personas de 14 y más años de edad que integran la PEA, 44 son mujeres.

Cabe precisar, que la población femenina del país es de 15 millones 716 mil y representa el 50% de la población total; y el 74,8% se encuentran en edad de trabajar (11 millones 752 mil).

Se incrementan mujeres que trabajan

Según resultados de la Encuesta Nacional de Hogares, las mujeres que trabajan se han incrementado en 23,2% en los últimos diez años; así, en la actualidad trabajan 6 millones 947 mil mujeres, mientras que en el año 2005 eran 5 millones 637 mil. La mayor incorporación de las mujeres en la actividad económica se relaciona con la disminución de las tasas de fecundidad y el acceso a la educación, aumentando su disponibilidad de tiempo para acceder a una actividad remunerada.

70 de cada 100 mujeres trabajan en micro y pequeñas empresas

Un aspecto que caracteriza la participación de las mujeres en el mercado de trabajo es la inserción en pequeñas empresas, es así, que el 69,2% de ellas trabajan en empresas de 1 a 5 trabajadores, el 5,5% en empresas de 6 a 10 trabajadores, el 6,4% en aquellas de 11 a 50 trabajadores y solo el 18,9% en empresas de 51 y más trabajadores.

41 de cada 100 mujeres labora en el sector Servicios

De acuerdo a las ramas de actividad en las que se desempeñan, el 40,5% de las mujeres trabajan en Servicios, el 25,6% se dedican a actividades Comerciales, el 22,3% está en la Agricultura, el 8,6% en Manufactura y el 1,9% en Transportes y Comunicaciones.

Más de la cuarta parte de mujeres que trabajan tienen un sistema de pensión

En los últimos diez años, la proporción de mujeres que trabajan y se encuentran afiliadas a un sistema de pensiones aumentó en 13,6 puntos porcentuales, al pasar de 13,3% en el año 2005 a 26,9% en 2015. Según lugar de residencia, en el área urbana, este porcentaje creció en 15,1 puntos porcentuales, al pasar de 18,7% en el año 2005 a 33,8% en 2015; y en el área rural, aumentó de 1,7% a 4,2%, durante la última década.

Mujeres avanzan en el acceso a la educación

Durante los últimos años se observa avances en el acceso de las peruanas a todos los niveles y modalidades del sistema educativo. De acuerdo con el nivel de educación alcanzado, el 15,9% de las mujeres tienen educación superior universitaria y el 13,1% educación superior no universitaria; respecto a hace una década se ha incrementado en 5,4 puntos porcentuales las mujeres con educación universitaria y en 1,4 puntos porcentuales las que tienen superior no universitaria.

Al año 2015, la mujer peruana estudia en promedio 9,9 años y el hombre 10,2 años. En el año 2005, los años de estudios de mujeres y hombres eran de 9,3 y 9,7 años, respectivamente.

Más mujeres que hombres tienen título profesional

Según los resultados de la Encuesta Nacional de Egresados Universitarios y Universidades, el 49,7% de las mujeres egresadas han obtenido su título profesional, cifra mayor en 13,3 puntos porcentuales a los hombres (36,4%).

Por tipo de universidad, tanto en las privadas como públicas, mayor proporción de mujeres que de hombres obtienen su título profesional, es así que en las universidades particulares el 52% de las mujeres y el 39,6% de los hombres han obtenido el título, y en las universidades nacionales el 46,5% de las mujeres y el 33,4% de los hombres tienen dicho grado académico.

76 de cada 100 mujeres tienen seguro de salud

Respecto al cuidado de la salud, el acceso de las mujeres al seguro de salud se ha incrementado considerablemente durante los últimos diez años, al pasar de 36,5% en el año 2005 a 75,5% en 2015, lo que representa un crecimiento de 39 puntos porcentuales.

Según los tipos de seguro de salud, al año 2015, las mujeres con Seguro Integral de Salud (SIS) representan el 46,1% y las mujeres afiliadas a EsSalud alcanzan el 24,6% y a otro tipo de seguro de salud el 4,7%.

Mejoran indicadores demográficos

La esperanza de vida de la mujer peruana es de 77 años, es decir, 5 años más que los hombres, cuya esperanza de vida al nacer llega a 72 años.

La mitad de las mujeres de 25 a 49 años de edad, tuvieron su primer hijo a los 22 años y el promedio de hijos por mujer es de 2,4. Según lugar de residencia, en el área urbana las mujeres tienen 2,2 hijos y en el área rural 3,2 hijos.

Respecto a las mujeres adolescentes, el 11,7% de las mujeres de 15 a 19 años de edad ya son madres y 2,9% se encuentran embarazadas de su primer hija/o. En la zona urbana, las madres adolescentes o embarazadas por primera vez alcanzan el 12,2% y en el área rural 22,0%.

12 de cada 100 mujeres alguna vez unidas fueron víctimas de violencia por parte del esposo o compañero en los últimos doce meses

Según la Encuesta Demográfica y de Salud Familiar - ENDES 2015, el 12,2% de las mujeres alguna vez unidas, entre 15 y 49 años de edad, fueron víctimas de violencia física y/o sexual por parte del esposo o compañero, en los últimos doce meses. Por lugar de residencia, en el área urbana, el porcentaje de mujeres que sufrieron este tipo de violencia alcanzó 12,6% y en el área rural 11,0%.

De acuerdo con el tipo de violencia, el 11,5% de las mujeres sufrieron violencia física y 2,8% violencia sexual.

Empujones y/o sacudidas son las formas más frecuentes de violencia contra las mujeres

Los resultados de la ENDES 2015 muestran que según las formas de violencia física, el 9,7% de las mujeres alguna vez unidas manifestaron que fueron empujadas, sacudidas o que su pareja les tiró algún objeto, 6,1% fueron abofeteadas, 5,1% fueron golpeadas con el puño o algo que pudo dañarla, 2,7% recibieron una patada o fueron arrastradas, entre otras.

Agradecemos su publicación
Oficina Técnica de Difusión